

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah diperoleh peneliti, maka peneliti mendapatkan kesimpulan bahwa adanya hubungan positif yang signifikan antara perilaku penggunaan alat pelindung diri ditinjau dari sikap terhadap keselamatan dan kesehatan kerja pada pekerja di PT. Yogya Presisi Tehnikatama Industri, sesuai dari hasil hipotesis yang dilakukan menggunakan metode korelasi *product moment (pearson correlation)* dengan koefisiensi sebesar $r_{xy} = 0,876$ dengan taraf signifikan 0,000 ($p < 0,050$).

Berdasarkan hasil perhitungan koefisiensi determinasi sebesar 0,767 maka sumbangan efektif variabel sikap terhadap keselamatan dan kesehatan kerja kepada perilaku penggunaan alat pelindung diri sebesar 76,7%. Faktor-faktor yang mungkin mempengaruhi perilaku penggunaan alat pelindung diri pada pekerja adalah pemahaman sikap terhadap keselamatan dan kesehatan kerja. Sebagian besar subjek memiliki perilaku penggunaan alat pelindung diri yang tinggi sebesar 79,61% (82 subjek) dan subjek yang memiliki kecenderungan sikap terhadap keselamatan dan kesehatan kerja yang tinggi sebesar 89,32% (92 subjek).

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dan mendapatkan hasil penelitian yang diperoleh, maka dapat disarankan:

1. Bagi subjek

Berdasarkan kategorisasi yang telah dianalisis peneliti mengatakan bahwa tingkat perilaku penggunaan alat pelindung diri serta sikap terhadap keselamatan dan kesehatan kerja berada pada tingkatan positif, hal tersebut merupakan kondisi yang baik dan harus tetap di pertahankan. Mengingat bahwa tingkat perilaku penggunaan alat pelindung diri merupakan hal yang penting bagi perusahaan, maka perlu memperhatikan dan mempertahankan sikap terhadap keselamatan dan kesehatan kerja pada pekerja dengan yakin dan percaya diri untuk mampu mengarahkan dirinya menggunakan alat pelindung diri saat bekerja demi keberhasilan dalam melaksanakan pekerjaan memandang positif penggunaan alat pelindung diri yang akan digunakan ataupun pada waktu yang akan datang demi keselamatan dan kesehatan kerja, memiliki sikap terhadap keselamatan dan kesehatan kerja yang harus diambil dalam menyelesaikan suatu pekerjaan agar terhindar dari kecelakaan kerja, dan yang terakhir dapat bangkit kembali saat mengalami kecelakaan kerja

2. Bagi instansi terkait

Hasil penelitian ini menunjukkan adanya hubungan perilaku penggunaan alat pelindung diri yang ditinjau dari sikap terhadap keselamatan dan kesehatan kerja pada pekerja di PT. Yogya Presisi Teknikatama Industri sehingga dapat disimpulkan pentingnya

perilaku penggunaan alat pelindung diri untuk mengurangi angka kecelakaan serta mendapatkan keselamatan dan kesehatan kerja pada pekerja diperusahaan dari waktu ke waktu. Pada hasil kategorisasi mengatakan bahwa tingkat perilaku penggunaan alat pelindung diri dalam tingkatan kategori positif begitu juga untuk sikap terhadap keselamatan dan kesehatan kerja dalam tingkat kategori positif juga, yang artinya bahwa perilaku penggunaan alat pelindung diri serta sikap terhadap keselamatan dan kesehatan kerja sudah tergolong baik pada diri pekerja namun perlu diperhatikan dan dipertahankan selalu agar tidak menurun dan mengakibatkan kecelakaan dalam bekerja. Mengingat suatu perubahan terjadi dari waktu ke waktu maka perlu untuk diperhatikan perilaku penggunaan alat pelindung diri pada pekerja agar tetap menyediakan alat pelindung diri, memberikan pelatihan, sosialisasi, serta hal-hal yang mempengaruhi sikap terhadap keselamatan dan kesehatan kerja pada pekerja agar dapat terhindar dari kecelakaan yang tidak diduga serta meminimalisir angka kecelakaan di perusahaan.

3. Bagi peneliti selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan agar memperhatikan dan mengkaji lebih dalam terkait variabel-variabel yang dapat mempengaruhi seperti faktor eksternal dari luar dan lainnya yang berkaitan dengan perilaku dan sikap. Dalam proses pengambilan data khusus diharapkan peneliti selanjutnya mampu menggali lebih

dalam terhadap sikap dan perilaku yang muncul dalam diri subjek. Terakhir, bagi peneliti selanjutnya diharapkan mampu menjawab permasalahan yang lebih *up to date* terkait perilaku penggunaan alat pelindung diri ditinjau dari sikap terhadap keselamatan dan kesehatan kerja dengan perkembangan jaman saat ini